

une éducatrice en service de garde

Depuis quelques mois, vous rencontrez plusieurs personnes travaillant au Centre de services scolaire de Sorel-Tracy qui nous parlent de leur métier. Aujourd'hui, nous vous présentons Andrée-Ann Falby, éducatrice en service de garde à l'école primaire Saint-Roch.

Andrée-Ann veille sur les enfants depuis un bon moment déjà! Après avoir travaillé dans une maison de la famille et avoir eu son propre service de garde à la maison pendant une quinzaine d'années, elle est venue rejoindre une équipe d'éducatrices en service de garde, d'abord à l'école Martel puis depuis cinq ans à l'école St-Roch. Pour cela, elle a dû compléter son AEP Service de garde en milieu scolaire au Centre de formation professionnelle de Sorel-Tracy: « À 48 ans, je suis retournée sur les bancs d'école. Je me suis dit c'est un domaine que j'aime et que je connais déjà ».

« Andrée-Ann est une battante, toujours prête à apportent du bonheur au quotidien »

Annie, technicienne responsable du service de garde

aider les autres. Sa créativité et sa joie de vivre

garde. J'aime bricoler et faire des expériences avec les enfants. Je m'amuse à les déconcentrer tout le temps dans mes explications, comme ça ils sont obligés de m'écouter! Tout me va dans mon travail. Ce que je trouve le plus important, c'est le contact que j'ai avec les élèves. On contribue à

plaisant aussi! On prend le temps de manger,

de faire des blagues et des jeux. Parfois ils sont

en jeu libre, mais bien souvent on fait des jeux

dirigés aussi. On coupe la journée en 2, ce qui fait

que quand ils retournent en classe ils ont eu le

temps de respirer un petit peu. On les stimule

beaucoup, on fait des découvertes. Par exemple,

cette semaine, c'est un atelier culinaire. On va

« J'aime toutes mes tâches dans le service de

faire de la confiture, ça va être bon. »

Pourquoi a-t-elle choisi de venir travailler dans une école primaire? « C'est plaisant un service de garde à la maison, mais... c'est à la maison! À un moment donné. il faut sortir. J'étais mon propre patron et ce n'était pas toujours facile. Aussi, j'aimais les petites étoiles dans les yeux des enfants quand je leur montrais des choses et que je les préparais pour l'école mais je voulais voir le après. À l'école, je peux élargir ce que j'ai à découvrir avec eux. »

Les journées sont bien remplies dans un service de garde : « Le matin, on accueille les élèves avant qu'ils commencent les classes. On souhaite qu'ils soient de bonne humeur et que ce soit plaisant pour qu'ils soient prêts à apprendre. Moi je m'occupe des grands, de la 3e à la 6e année. Ensuite, on a l'heure du dîner. Il faut que ça reste

« On est huit éducatrices à notre service de garde. On travaille tous ensemble, on se fait des tempêtes d'idées et puis on les réalise. On est plusieurs groupes et on s'organise ensemble, c'est plaisant. J'ai aussi beaucoup d'interactions avec le reste de l'équipe-école, par exemple pour leur faire des comptes-rendus. »

« Je suis contente, je suis satisfaite de mon travail. Quand les élèves repartent et qu'ils me disent qu'ils ont aimé leur journée, toutes les petites différences qui font que leur sourire réapparaît, pour moi, c'est ma paie. Le matin quand ils quittent le service de garde je leur ai dit tellement de folie que leur journée est bien partie. Quand ils entrent en classe ce n'est pas pesant, ils ont le goût d'y aller. Ça aussi c'est satisfaisant. Durant l'heure du dîner aussi ils évacuent ce qu'ils ont à évacuer avant de retourner en classe et là ils ont hâte de revenir au service de garde le soir. Je vis vraiment de beaux moments à tous les jours. ».

Nous avons demandé à Andrée-Ann s'il y avait des mythes à faire tomber : « On n'est pas des gardiennes! On est plus que ça. On fait évacuer le stress aux enfants, on leur fait découvrir des choses. Surtout, on leur redonne leur autonomie. Il faut qu'ils réapprennent à jouer et ça, c'est un travail de longue haleine. Après la pandémie que nous avons traversée, c'est à refaire. On doit leur redonner l'envie de jouer, de redécouvrir les ieux ».

Pour conclure, Andrée-Ann aimerait nous laisser ces messages : « c'est un métier passionnant que j'exerce, il est à découvrir sur plein de facettes. Moi je ne me tanne pas. Je veux laisser aux enfants la passion de découvrir les choses. Je leur dis d'ailleurs n'ayez pas peur d'ouvrir un livre ou d'aller dehors. N'ayez surtout pas peur de redécouvrir à jouer. Ça c'est la chose la plus importante. Vous êtes des enfants, vous êtes à la découverte du monde. ».

Et pour les parents? « Hum... que vous me fassiez confiance, ça fait vraiment mon

